

MESSE DU 25 MARS 2012 A L'INTENTION DE LA SAINTE UNION ET DE SES
ETABLISSEMENTS

Eglise Notre Dame, 11 heures.

MOT D'ACCUEIL

Chers amis,

Merci de votre présence ! Vous connaissez l'historique de la Sainte Union, connaissez-vous son actualité ?

La Sainte Union, ce sont 13 établissements scolaires dans le Nord, dont 3 à Douai : l'école St Joseph, l'école Notre Dame, le Collège Ste Clotilde ; 1200 enfants et jeunes y sont scolarisés. Les 10 autres établissements du Nord regroupent 3200 élèves. Ce sont aussi les foyers d'accueil pour adultes porteurs de handicaps mentaux : vous connaissez les foyers de l'Association Bethsaïde : 3 à Douai, 1 à Valenciennes. N'oublions pas les 6 établissements scolaires de Belgique qui accueillent 3500 élèves. La Congrégation est présente en Angleterre, en Irlande, aux Etats-Unis, au Cameroun, en Tanzanie et en Haïti, engagée dans la vie quotidienne, aux côtés des populations défavorisées, pour révéler l'Amour de Dieu au cœur du monde, selon le vœu du Père Jean-Baptiste Debrabant.

Pourquoi, nous, parents, confions-nous nos enfants aux établissements de la Sainte Union ? Le texte de référence, commun à tous les établissements, répond à cette question.

Ce texte a été rédigé à partir de lettres écrites par le Père Debrabant, dont l'inspiration continue à guider et à dynamiser le projet éducatif des établissements. Voici les points forts de ce texte :

- **Accueillir** chacun : enfant, jeune, adulte, avec ce qu'il sait faire, ce qu'il vit, avec ses projets.
- **Eduquer** en cohérence, établissements de la Sainte Union et familles, par les valeurs et les savoirs transmis afin d'ouvrir au monde avec esprit critique, discernement et respect.
- **Valoriser** l'enfant, le jeune, l'adulte afin de lui permettre de grandir, d'avancer, de se construire, de se connaître pour donner le meilleur de lui-même.

Enracinés, éclairés par l'Evangile partagé et annoncé dans le respect de chacun, nous nous engageons à porter un regard positif, qui fait grandir et qui témoigne de cette Espérance qui nous anime.

Pour vivre au quotidien cette mission d'éducation, chaque établissement :

- Se dote d'un projet éducatif lisible et visible
- Porte une attention aux besoins de chacun, dans le respect du groupe,
- Eduque au vivre ensemble, au faire ensemble,
- Privilégie le savoir-être avant le savoir-faire
- S'appuie sur des valeurs humaines qui prennent sens dans l'Evangile :
 - Respect de la personne
 - Respect de la différence
 - Goût de l'effort.

Pourquoi fêter la Sainte Union et ses établissements aujourd'hui ? Le Père Debrabant avait choisi le 25 mars comme jour de fête pour la Congrégation. Habituellement, c'est la fête de l'Annonciation ; le Père Debrabant avait une grande dévotion pour le mystère de l'Incarnation et avait choisi le nom de **«Sainte Union des Sacrés Cœurs de Jésus et de Marie»** pour la Congrégation, car il voulait que les religieuses et leurs «maisons» soient unies comme les cœurs de Jésus et de Marie.

C'est pour marquer l'unité de tous les établissements que nous avons souhaité fêter la Sainte Union aujourd'hui, en communion avec les autres établissements du réseau.

Douai, le 20 mars 2012

Lucie Minne
déléguée de tutelle.

PRIERE UNIVERSELLE :

Afin que toutes les personnes impliquées dans les établissements de la Sainte Union, partout dans le monde, poursuivent l'oeuvre du Père Debrabant : transmettre la Bonne Nouvelle de l'Évangile dans le respect de chacun, en vivant dans le lieu où elles sont chaque jour, en articulant les quatre vertus définies par le Père Debrabant : l'Amour, l'intériorité, la simplicité, l'écoute.

Seigneur, nous te prions !